

# La historia está comprobando

paso a paso la justeza de la política exterior de la URSS

La ocupación de Noruega por Alemania ha venido a poner de relieve la imperiosa necesidad en que estaba la URSS de salvaguardar su seguridad en el Báltico dominando totalmente la boca del golfo de Finlandia

Cuando el gobierno soviético planteó por primera vez sus demandas a Finlandia, todos los enemigos del socialismo y de la URSS y todos los que se dejan impresionar por la propaganda aliada, acusaron tales demandas de tener un carácter imperialista. Nosotros dijimos que la URSS no aspiraba a menguar la independencia y la soberanía de Finlandia y que sus demandas estaban inspiradas en el interés del país soviético de garantizar su seguridad en el Báltico y particularmente de salvaguardar la seguridad de Leningrado. Cuando posteriormente la guerra se desató como consecuencia del rechazo por parte del gobierno finlandés de las mencionadas demandas soviéticas, todos los órganos de propaganda imperialista en el mundo acusaron a la URSS de "agresor imperialista". Montañas de mentiras y

de calumnias fueron acumuladas contra el país del socialismo durante el periodo de operaciones militares en Finlandia, llevando la voz cantante en dicha campaña los propios dirigentes social-demócratas, traidores al socialismo y a los intereses revolucionarios de la clase obrera. Luego se firmó la paz entre la URSS y Finlandia. Las circunstancias en que esa paz fué firmada y las condiciones que sirvieron de base permitieron a los amigos de la Unión Soviética y a los militantes del movimiento socialista internacional demostrar la falsedad de toda la campaña desatada contra la URSS. En efecto: el hecho de que después de destruir la línea Mannerheim y de estar esas fuerzas armadas de Finlandia en la imposibilidad de continuar la lucha, la URSS se mostrara a nuaente a negociar y firmar la

paz sobre las bases hoy conocidas de todo el mundo, bases en las cuales se respetaba la independencia y la soberanía de Finlandia, pero se mantenían con firmeza aquellas demandas relacionadas con la seguridad de Leningrado en particular y de la región báltica en general, permitió afirmar una vez más el carácter no-imperialista de la política exterior soviética y la voluntad de paz de la misma. Pero todo esto no fué suficiente. Ha tenido que extenderse la guerra a Escandinavia y ser ocupadas Dinamarca y Noruega por los ejércitos del Reich, para que se pueda comprender con claridad que las posiciones conquistadas por la URSS en la boca del golfo de Finlandia y en algunas islas estratégicamente situadas, son indispensables para repeler un ataque de cual-

quier potencia—ya sea la propia Alemania o la Gran Bretaña—sobre el flanco Noroeste soviético.

Lo que ha pasado en el Báltico y en Escandinavia ha servido para que la oposición acuse a Chamberlain, en los Comunes, de llegar siempre "tarde". Por nuestra parte, de hemos reconocer en cambio que los hombres que dirigen la política exterior de la URSS son previsores, como corresponde a los jefes de un estado socialista y que le han salido siempre adelante no solamente a Chamberlain, sino también a Hitler. En consecuencia, tenemos razones para esperar con confianza que el desarrollo de los acontecimientos en los Balcanes y en el Cercano Oriente no han de tomar a Stalin y a los demás grandes jefes del estado soviético "asantes elotes".

# Porelretorno de Braña



El cliché que esta sección ilustra seguirá saliendo mientras Braña esté en los campos de concentración o en las compañías de "trabajo" de la "democrática" Francia. Su reproducción será la mejor alerta a sus amigos y simpatizantes que están trabajando por su retorno.

Todo aquel que quiera hacerse cargo de una lista de recolecta debe pasar el próximo jueves por el Local de los Sindicatos (200 varas al Este de la Escuela Mauro Fernández) a las 7 y media de la noche.

Nos pide el "Comité de Festejos" que hagamos conocer a través de las columnas de "Trabajo" que habiéndose extraviado la lista N° 4 de la recolecta del reloj Pro-Braña se ha procedido a la emisión del correspondiente duplicado; esperamos que nadie sea sorprendido con la lista extraviada, la cual queda sin valor.

A todos aquellos que tengan listas de la recolecta del reloj—obsequio de don Carlos Marín—se les hace saber que deben proceder a arreglar cuentas con el c. Antonio Valerín a más tardar el jueves próximo en el lugar y hora arriba indicados.

A continuación damos a conocer la actividad desplegada por el c. Oscar Fuentes por el retorno de Adolfo Braña, Magnífico ejemplo de actividad proletaria desplegada en la segunda quincena de abril.

La lista de contribuciones que a continuación publicamos corresponden a Limón, a la Línea, y a los barcos que vienen del exterior.

Reproducimos dentro de la limitación de espacio en que nos movemos—algunos párrafos de la carta de Oscar Fuentes. Dice:

"Camaradas trabajadores del Centro de Limón, de la Línea, no olvidéis quien es el bueno y abnegado compañero Adolfo Braña que hoy día sufre los horrores de los Campos de Concentraciones de Francia y necesita nuestro empuje proletario para salvarlo de una muerte segura. Unámonos al llamamiento que se nos hace en pro del retorno del c. Braña, sin distinción de clase ni de color; si estais de acuerdo en ayudar a cumplir con un deber de compañerismo, yo tengo en mi poder, y para ello estoy debidamente autorizado por el "Comité Pro-Braña" de San José, listas para recoger vuestra ayuda.

Para los efectos de las contribuciones de los compañeros de la Línea debéis escribir a Oscar Fuentes, Apartado 498, Limón. Y para los simpatizantes del centro su casa de habitación: 25 varas al Norte de la Pulpería "Sueño de Amor".

Dejamos en esta forma complacido al c. Fuentes a la vez que aprovechamos la oportunidad para felicitarlo por la actividad desplegada.

VIENEN	73.00	mante de F.	1.00
C. Oscar Fuentes, agente de "Trabajo"	5.00	La c. C. A. de C.	0.75
Un camarada del vapor Veragua, \$ 0.50	2.80	Un c. de Verbely	0.50
Un C. del vapor Veragua, \$ 0.50	2.80	Un c. de Veberly	0.50
El c. XX	2.50	El c. L. A.	0.50
Un c. del vapor Veragua, \$ 0.40	2.20	El c. A. L.	0.50
El c. XX	2.00	El c. V. A. Q.	0.50
El c. Hacia Esna	2.00	El c. José A. Rodríguez	0.50
El c. José A. Coronel	2.00	El c. Juan L. Monje S.	0.50
El c. Benjamín Bravo	2.00	El c. A. G.	0.50
Un c. del vapor Veragua	1.55	El c. activo del P.	0.50
El c. Eliseo Matamoros	1.50	Un c. M. M.	0.50
Un c. de Verbely XX	1.00	El c. R. R.	0.50
El c. J. X. J. X.	1.00	El c. José J. Martínez	0.50
Un c. XXX	1.00	El c. Juan R. Martínez	0.50
El c. Mariano Cajiao	1.00	El c. A. L.	0.50
El c. Wrv	1.00	El c. A. L.	0.50
El c. A. F. XXX	1.00	El c. L. A.	0.25
El c. A. CH.	1.00	El c. José Calleja	0.25
El c. B. Z.	1.00	La c. Prudencia Angulo	0.25
El c. E. Y.	1.00	El c. A. M.	0.25
El c. R. S.	1.00	El c. O. M.	0.15
La c. Carmen Busta-		Total	120.75

"GRUPO PRO-BRAÑA COMITE DE PRENSA"

Siendo el de Turrialba uno de los Sindicatos más nuevos y en consecuencia con menos poder económico, el resultado de este paro es una seria advertencia para los patrones, pues si es cierto que nosotros respetamos sus intereses, también es cierto que no estamos dispuestos en el futuro a permitir que se cometan con nosotros las injusticias y atropellos que se han venido cometiendo. Asimismo el resultado de la huelga es una saludable lección para los desorganizados, pues mientras los organizados son capaces de mantenerse en paro más de un mes en defensa de sus derechos, los desorganizados están sometidos día con día a los caprichos de la clase patronal.

## ZARANDEANDO LA PRENSA AMARILLA

La guerra se universaliza. La matanza alcanza a Bélgica, Holanda y Luxemburgo, portando la destrucción y la miseria a nuevos pueblos. Inglaterra anuncia que empleará el "Queen Mary" y otros trasatlánticos de gran calado para el transporte de tropas neozelandesas y australianas a los campos de matanza europeos es decir, que en breve Oceanía pagará su tributo sangriento a la dominación británica, ¿Y América? Nuestro Continente tampoco permanecerá al margen del desastre. Prácticamente ya está en guerra. Ya han sido embarcados contingentes canadienses con rumbo a la Metrópoli. PASA A LA PAG. CUATRO

# Lo que dice la gente

"Mira, inútil, clavé bien ese gangoche, más que sea encima de ese papelucho, que de nada sirve. Ya que desperdicié la plata podían hacer esos "vivas" de cartón para que le sirvieran de algo a uno".

El epígrafe que encabeza estas líneas no es ningún párrafo de esos que copiamos de los libros y que tenemos listos para adornar oportunamente, algún artículo que se nos ocurre escribir.

Sencillos como oímos decir en un callejón de un chinchorro de esta ciudad, de esta misma ciudad que acaba de inaugurar un aeropuerto, que costó dos millones de colones.

Decía tales palabras, una lavandera de nuestro pueblo, que se sostenía sobre unos cajones, para ayudar a clavar el gangoche que habría de protegerla contra el viento y el frío. A su alrededor las vecinas iban y venían, jalando baldes y tarros de agua; los niños juguaban con piedras, palos y tierra. Entre el barullo se destacaba la voz áspera de esta mujer trabajadora, que en elocuencia despejación, expresaba con justicia la protesta que hay en el alma del pueblo, contra los gobernantes que no han sabido defender ni respetar la vida de las gentes que habitan en esas casuchas, donde los "vivas" al candidato parecen el sello que remacha la miseria y una promesa de liberación del pueblo.

Papeluchos ahumados, empolvados y mugrientos, colgando de las desvencijadas puertas, son estos "vivas" que también en la conciencia popular son garabatos sin sentido, que no representan ninguna convicción, ninguna esperanza, ninguna fuerza.

Allí están uno sobre otro los "vivas" desteñidos, revueltos con los anuncios de cigarrillos de jabón o de chicles, porque para los políticos el "viva" es como un simple anuncio comercial del Presidente que están fabricando. Muchas cosas buenas o convenientes se pueden decir ofreciendo el producto, porque entre ellos la probidad no cuenta—y después, ¿quién reclama? Nadie!—Los empresarios de nuestra política, al terminar el periodo presidencial, quedan muy satisfechos y agradecidos: unos obtuvieron un contrato de licores, otros una alimentación de reos, otros tienen ya su finquita, otros hicieron varios viajes, otros consiguieron unas gangas que no se dicen... etc. etc.

Y ahora ya están luciendo el "viva" al nuevo Presidente, en un nuevo carro, o en los ventanales de la casa moderna, o en el mirador más alto, o en las paredes azules de la casa de campo.

¿El pueblo trabajador? Los peones de los bananales, los peones de los cafetales, los obreros, las lavanderas, las costurera, dónde pondrán el nuevo "viva"? Sobre los gangoches, sobre las latas, sobre las rendijas, sobre las tablas ahumadas llenas de alepates.

### CONVOCATORIA

En la última reunión del Comité Seccional de San José, se acordó convocar por medio del órgano de prensa del Partido, a todos los responsables de célula a una reunión que tendrá lugar el viernes próximo, 17 de mayo, a las siete y media de la noche en el Salón del Partido.

Quedan en esta forma convocados todos los Secretarios de célula en espera de una puntual y concurrida asistencia.

COMITE SECCIONAL DE SAN JOSE

# CAMPO CEDIDO

El día 29 de abril del corriente año, a las 21 horas, falleció en el hospital la señora Ana Alvarez de Mata. Horas antes de morir, en forma suplicante como lo puede hacer el que agoniza, le pidió al doctor un lenitivo para aliviar un dolor desesperante que la torturaba hacía seis días, alivio que también sería para la pobre madre que veía a su hija del alma padecer. En ese momento el doctor se levantó colérico para demostrar que es muy severo y después de maltratar de palabra a la enferma la intimó para que saliera de su salón, obligando de este modo a la

pobre madre a que se arrastrara ante él para conseguir el perdón.

No es que creo que los doctores deben consolar a los enfermos. Pero tampoco ultrajarlos. El Hospital San Juan de Dios, es de todos los que lo necesitan y no exclusivamente para el médico en cuestión.

Creo muy justo que si hay protección para los animales debe de haberla para los humanos. Ya lo dijo el gran médico argentino Dr. Arce que acabó de visitarnos: en un hospital lo primero que hay que tener en cuenta es al enfermo.

(f) José J. Alvarez Molina

# El arreglo de la Huelga de Zapateros de Turrialba es un triunfo para nuestro Sindicato

Nos dice el c. Victor Cordero, Srio. Gral. del S.N.T.C.

Hemos buscado al c. Victor Cordero, Srio. Gral. del SNTC para informarnos sobre el resultado de la huelga de Turrialba. Nos dijo:

Efectivamente, el paro decretado por el Sindicato de Turrialba en el taller "La Infantil" de aquella localidad, terminó en una forma atifactoria para nosotros.

Este paro por sus características merece especial mención, pues hasta el momento, las huelgas habían girado alrededor de los salarios, no así éste que lo que perseguía era mejor trato del patrón para sus operarios.

El arreglo se llevó a cabo con base en los siguientes puntos que destaco por ser de mucha importancia respecto para todos y cada uno de los operarios dentro del taller; reconocimiento por parte del patrón de la autoidad del

Sindicato dando como es lógico amplia libertad dentro del taller para las actividades sindicales; en adelante no será despedido ningún trabajador, sin el consentimiento del Comité Central del Sindicato; fué retirado el hermano del patrón que era el contra-maestre y que fué quien originó el incidente, que dió como consecuencia el paro.

Tres fueron los factores que determinaron el arreglo que para nosotros significa un triunfo: lo justo de nuestras peticiones, el espíritu de lucha de los compañeros de Turrialba y muy especialmente, la solidaridad de los zapateros del país manifestada por medio del SNTC, pues no hubo uno solo de los compañeros de oficio del país, que intentara siquiera romper la huelga. Además, la ayuda económica fué bastante apreciable.

HOY! HOY! HOY!  
**GRAN BAILE**

Cuota para Caballeros

1.00

A LAS 8 DE LA NOCHE

En el Salón del Partido - Orquesta "Ensueños"

Diviértase y ayude al Partido de la Clase Trabajadora